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https://www.100test.com/kao_ti2020/487/2021_2022__E5_8D_9A_

E6_97_B6_E5_9F_BA_E9_c33_487243.htm 市场目前的企稳不是

实质性的企稳，而只是技术方面的企稳。当前点位是前期的

低点，有止跌的需求。目前，导致市场调整的基本因素还没

有发生变化，因此长期来看风险度还是比较高。节能减排、

环保、创投都是今后经济、政策发展的大方向，今后政策对

这些行业、公司肯定会有实质性的扶持，但具体的方式、所

涉及的层面还有待进一步观察。从投资趋势的角度，这其中

肯定会存在交易性的机会。 创业板的股票市值都比较小，对

资金的吸纳能力不会很强。推出创业板，这对整个资本市场

长期来看是件好事。现在来看，大小非解禁对市场确实是有

实质性的压力。大小非肯定比流通股股东更加了解企业，企

业到底有多大价值他们是非常清楚的。市场高了，他们就会

卖股票，市场低了，他们不但不会卖反而会回购。从这个方

面来看，压力实际上来自于市场本身。在指数相对还比较高

的时候，2008年的PE差不多是30倍。经过近段时间的调整，

很多人认为现在估值水平应该降下来了，毕竟股价跌了，所

以认为25倍的PE是比较合理的水平。但其实市场的PE并没有

改变，现在沪深300的PE仍然是30倍，变的只是分子即#8221.

，而不是PE。日本上世纪90年代股市泡沫破灭的时候也曾经

出现过这样的情况。市场一直在跌，以为股票应该很便宜了

，但实际上PE还是很高。第一，在任何时候都不要忘记基本

面，你可以结合市场趋势，结合经济变化进行分析判断，但

不要忘记基本面。第二，在目前的情况下，建议投资者注意



规避风险，把风险控制放在第一位，切忌追涨杀跌，保存好

胜利果实。 上海证券报 刘珍珍 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


